
Durante il biennio 2016-2017 la nostra scuola è stata oggetto di lavori di manutenzione che noi abbiamo
visto svolgersi sotto i nostri occhi senza prestare ad essi alcuna attenzione. Quando abbiamo intrapreso la
nostra avventura con Asoc e abbiamo trovato sul sito di opencoesione il progetto che riguardava la “Messa
in sicurezza e igiene” della nostra scuola, abbiamo subito collegato questi finanziamenti a quei lavori di cui
eravamo stati testimoni inconsapevoli. Analizzando i primi dati sono sorti in noi numerosi interrogativi:
come mai, se qui non c’è più ombra di operai, sul sito di opencoesione i lavori non risultano conclusi? Come
mai dei finanziamenti destinati a questo progetto solo il 19% di essi è stato liquidato? I lavori svolti sono
stati sufficienti ed efficienti per ritenere la nostra scuola una scuola sicura? Così abbiamo deciso di
impegnarci in quest’attività di monitoraggio per conoscere meglio questo progetto. I fondi destinati alla
nostra scuola hanno come obiettivo quello di incrementare l’indice di attrattività della scuola, elevarne gli
attuali livelli di sicurezza e migliorare la qualità della vita di noi studenti garantendoci i servizi necessari per
tutelare a pieno il nostro diritto allo studio: questi oggi sono gli stessi obiettivi che noi ci proponiamo di
raggiungere. 

Il 4 dicembre, durante la seconda lezione del progetto ASOC, gli analisti si sono soffermati ad analizzare con

maggiore attenzione i dati, relativi al nostro progetto, presenti sul portale opencoesione. Il “nostro”

progetto ha come soggetto programmatore la REGIONE PUGLIA e come soggetto attuatore la PROVINCIA DI

TARANTO; ha come Tema  l’Istruzione e come Natura le Infrastrutture. Dai dati raccolti sul sito di

opencoesione risulta che alla Provincia di Taranto sono stati destinati 580.434,16€ per la messa in sicurezza

e igiene del nostro liceo.  I lavori di MANUTENZIONE STRAORDINARIA della nostra scuola, sono iniziati il 15

Aprile 2016 e sarebbero dovuti finire il 30 Dicembre 2016, ma essi si sono prolungati fino al 9 Giugno 2016

ma il sito di opencoesione risulta non essere aggiornato circa la fine effettiva dei lavori. Inoltre della cifra

destinata a questi lavori solo  il 19% risulta essere stata liquidata. Già questi primi dati ci hanno dato molto

da pensare. Navigando nel sito della Provincia di Taranto gli analisti ci hanno dato maggiori informazioni sul

progetto facendoci sapere che i fondi in questione sono stati destinati dal CIPE alla Regione Puglia per

realizzare l’obiettivo di “riduzione dei livelli di dispersione scolastica nelle aree territoriali più svantaggiate”.

La Regione Puglia, a sua volta, ha assegnato alla Provincia di Taranto l’importo complessivo di €

6.256.674,00 da utilizzare per interventi di manutenzione su sei scuole della provincia: il Liceo Scientifico

“G.B. VICO ” di Laterza  è una di queste sei scuole. Tramite il sito della Provincia di Taranto siamo venuti a

conoscenza che l’importo complessivo destinato al progetto in questione non è di 580.434,16€ (dati del sito

opencoesione) ma  è di € 780.000,00, di cui € 766.674,00 con finanziamento a carico della Regione Puglia ed

€ 13.326,00 con cofinanziamento a carico della Provincia. Questi dati ci hanno permesso di  rilevare delle

incongruenze, tra la cifra che compare sul sito di opencoesione e quella che compare sul sito della Provincia

e su opencup: questi dati hanno fatto sorgere in noi diversi interrogativi così gli analisti hanno continuato a

cercare informazioni. Nel sito della provincia abbiamo trovato numerosi documenti: relazioni dell’Ufficio

responsabile del progetto,  i bandi  e le procedure per lo svolgimento e l’assegnazione della  gara d’appalto

del  progetto in esame. Dalla lettura e analisi di questi documenti abbiamo ricavato informazioni molto

importanti che ci sono servite per iniziare a ricostruire le origini del progetto e il suo quadro complessivo.

Abbiamo ancora tante cose da chiarire come ad esempio capire la natura delle problematiche che la nostra

scuola presentava in campo di sicurezza tanto da richiedere questo intervento della Provincia di Taranto. Per

ricostruirne l’iter amministrativo che ha determinato il progetto e dare una risposta alle nostre domande

intervisteremo i soggetti attuatori e incontreremo le istituzioni coinvolte.

Attraverso il nostro progetto vogliamo conoscere meglio la nostra scuola, informarci sulla tipologia

d’interventi che sono stati effettuati per la sua messa in sicurezza e per la manutenzione dei servizi igienici,

vogliamo verificare l’efficacia di questi stessi interventi, vogliamo capire se effettivamente i lavori previsti

siano stati portati a termine oppure no, in sostanza vogliamo sapere come i fondi pubblici destinati alla

nostra scuola sono stati investiti dalla Provincia. Laddove scoprissimo che qualcosa non ha funzionato come

doveva e che il meccanismo della macchina burocratica si è inceppato allora il nostro intento finale sarà



quello di realizzare una campagna di sensibilizzazione, diffondendo i dati raccolti, per sollecitare la pubblica

amministrazione affinché gli interventi di messa in sicurezza della scuola risultino completi ed efficienti.

L’indagine che stiamo svolgendo è ancora all’inizio ci mancano tante informazioni per poter avere una

conoscenza più chiara e completa di questo progetto e ci auguriamo di riuscire presto a disegnare un

quadro della situazione esauriente e puntuale. Tra le prime cose che faremo per realizzare il nostro obiettivo

sarà quello di intervistare la Dirigente della nostra scuola che saprà darci informazioni più precise in merito

al progetto che stiamo monitorando andando a colmare quelle lacune informative che abbiamo.


